## M. le Marquis de Bellevue.

M. le marquis Fournier de Bellevue, mort au château de la Touraille (Augan, Morbihan), le 23 mai 1929, à l'âge de 74 ans, a publié de nombreux articles dans les revues bretonnes et des livres sur l'histoire de Rennes, de Paimpont, de Ploërmel; il aimait la poésie autant que l'histoire et il a fait paraître quelques poésies agréables. Par ses travaux historiques et par ses études littéraires, il était bien préparé pour faire revivre en de bonnes biographies deux curieux écrivains qui vécurent en Basse-Bretagne au xviii siècle : le comte de La Touraille, correspondant de Voltaire et le vicomte de Toustain-Richebourg.

H. B. R.

## Congrès des Sociétés savantes.

Parmi les communications faites au Congrès des Sociétés savantes, qui s'est tenu à Paris les 2 et 3 avril dernier, nous relevons celles : dans la section de philologie et d'histoire, de M. B.-A. Pocquet du Haut-Jussé sur le Saint-Siège et le clergé régulier breton au moyen âge d'après les Archives du Vatican, du P. Antoine de Sérent, de Metz, sur les Clarisses de Dinan; dans la section d'archéologie, de M. Olivier du Breil de Pontbriand sur Lanleff et son monument; dans la section de géographie, du Commandant Binet sur les travaux topographiques en Bretagne au xviii siècle.



## Dans les Musées.

M<sup>me</sup> Marcel, veuve de l'architecte inspecteur en chef des Monuments historiques a fait don au Musée de Rennes de huit très beaux relevés et projets de restauration du château de Tonquédec.